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“视力模糊”找准根源，
切忌盲目配镜

很多家长一听孩子说“看
不清黑板”、“看东西模糊了”
……就想当然地认为是“近视”，
然后带孩子到眼镜店配一副眼
镜了事。对此长沙爱尔眼科医院
视光部黄丹主任指出：“孩子视
力模糊可能有多种原因， 如近
视、远视、散光、弱视、先天性白
内障等， 如果一概当作近视处
理， 势必延误最佳的诊疗时机，
甚至影响孩子终身视力发育。”
因此，当发现孩子视力模糊或视

力下降时，应第一时间带孩子到
专业的眼科医院进行眼科检查，
确诊孩子视力模糊的原因到底
是近视还是其他眼病。

此外，一般的眼镜店无法
探究导致视力模糊或下降的
真正原因，同时限于仪器设备
和验配人员资质，这样验配的
眼镜对于视力发育还不稳定
的孩子来讲，是极不科学的。

“真假近视”严格区分，散
瞳验光必不可少

据了解，普通的电脑验光
目的在于让人“看得清”，检查

方法和设备相对简单，根据这
样的验光结果配出的眼镜往
往不够科学，配戴后容易产生
视疲劳，甚至头晕、流泪等不
良反应。医学验光更加全面和
细致，包括眼位、调节力、双眼
单视功能、双眼平衡等视功能
综合检查，同时还要进一步区
分真性近视和假性近视。

“青少年如果学习负担过
重， 或长时间玩视频游戏、看
电视等，用眼不合理，就有可
能因为眼睛睫状肌痉挛、调节
紧张导致视力模糊或下降”，
黄丹主任表示：“这种情况就
是假性近视，在医生的指导下

经过专业的调节训练，视力是
完全可以恢复的。”

青少年视力模糊如果确
诊是近视， 还需散瞳验光，解
除睫状肌调节功能，验出准确
的近视度数，从而辨明是真性
近视还是假性近视。 因此，青
少年尤其是14岁以下儿童首
次配镜一定要散瞳验光。

专家提醒：青少年视力健
康需要家长随时关注，尤其是
学龄期儿童最好每半年进行
一次全面的眼科检查。长沙爱
尔 眼 科 医 院 ， 咨 询 电 话
85229669-8103或 8113，网
址： WWW.eye0731.com

青少年配镜没那么简单

孙杨事件曝出后，央视
表示此事6个月后才公布难
以接受。见过多少大世面的
央视都难以接受，倒让我有
些意外，这种事情少吗？

中国反兴奋剂中心说最
长可能拖延3个月， 但这明
明过了6个月。 反兴奋剂中
心说不能立刻公布，否则不
符合规定，还为了证明自己
清白顺带为李宗伟鸣了一
下不平。 只是话音刚落，
WADA“任何违禁案例必须

在20天内公开通报并同时将
决定告知WADA”的条例立
刻给了他们一个耳光。这耳
光甚至打得游泳中心副主
任、党委书记尚修堂也找不
着北，面对记者的追问来了
一句“有事找领导”。你不就
是领导吗？

事实上哪届赛会不是发
现服用禁药运动员就立刻公
布？糊弄人也得与时俱进啊。

护犊子可以理解， 但分
什么事情， 体育追求公平公
正，孙杨这事，显然中国反兴
奋剂中心的做法不得人心。而
且就算护犊子，领导们也没做
到一碗水端平， 明星运动员、
能拿奥运金牌的运动员就能
得到照顾，其他的就没有那么

好的待遇了。2010年姚明不代
表国家队打世锦赛得到理解，
而2002年王治郅为了能在
NBA找份工作拒绝打亚锦赛
就被开除出国家队。这怎么解
释？还不是姚明对于篮协的作
用不是王治郅能比的。说他们
不懂商业化，可他们又利益至
上，真让我无语。

明星运动员被毫不隐瞒
拎出来批评的也有， 王治郅
当年就被上升到不爱国的高
度。王濛是一个，李娜也算一
个。不知道你是否发现，其实
他们被批， 并非竞技上犯错
误，而是冒犯了领导权威。看
看孙杨，表面上处罚，实际上
有什么影响？ 这手心手背不
一定都是肉。 ■刘涛

世界反兴奋剂机构关注孙杨事件

若追加处罚或影响奥运会

手心手背
不一定都是肉

涛涛不绝

不去迪士尼，想在长沙近
距离追动漫巨星？近日，湖南
娱乐频道联手长沙柏乐园，推
出“迪士尼嘉年华”大型亲子
互动之旅，米奇、小熊维尼等
29位动漫“巨星”在园中开始
巡展。此外，现场还有50款经
典主题游戏、3D魔幻空间、迪
士尼独家正版礼物与来到园
中的“粉丝”们亲密接触，该活
动截至11月30日。
■记者 黄煌 实习生 郭丽文
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淘宝上流行的复古风“Vintage”，网
购族一定不陌生。但你知道这个词在潮人
圈的行话叫“古着”吗？所谓“古着”不是简
单的二手衣，而是真正有年代的而现在已
经不生产的东西，而且大部分是流传下来
的孤品，这些服饰无论使用的面料、细节
的剪裁甚至用途都是当时那个时代的缩
影，所以有着特殊的价值。

在长沙的潮人圈子，姜晓旭（小姜）就
是这么一个醉心古着的80后， 为何会爱
上“老祖母衣橱里的宝贝”，要如何甄别、
挑选，又怎样洗去这些老古董的“土味”穿
出新生的意味，她可都是门儿清。

玩古着，不只是特立独行

“开始想得很简单， 想和别人穿不一
样的， 穿出自己的风格和味道。” 一念之
下，小姜大学毕业后选择自己创业，经营
一家日系风格的服装店， 正是那段时间
她接触到古着，并且一见倾心，到现在已
经八年了。八年里，她从古着爱好者变成
现在的古着店老板， 这个原本学行政管
理的姑娘说， 自己都很惊讶把兴趣变成
事业， 走上了一条与最初预想中的白领
生活完全不一样的道路。

“钻进去发现，古着的魅力绝不仅是
特立独行。 每个时期流行的东西都不一
样，古着相当于一个传承者，它反映着不
同时期的文化。比如二战时期，欧洲经济
文化很萧条，那个时期的衣物就很朴素，
实用性强。而上世纪50年代，美国影视娱
乐业兴起，明星效应下，蝴蝶结、大垫肩
等夸张的、 华丽的元素就开始出现在服
饰中。穿古着，你买的就不光是衣服，而
是把历史穿在了身上。”小姜说，能把这
些款式独特又质量上乘的古着分享给大
家， 很有成就感：“古着大部分是流传下
来的孤品，它能流传几十年甚至上百年，
足以说明质量过硬。而且，前面那个人很
爱惜这样东西才能保存到现在， 这也很
环保。”

淘货必须火眼金睛

乍一走进小姜的古着店，三湘都市报
记者恍惚间以为是打开了老祖母的衣橱，
许多老版电影海报上才见过的衣物、饰品
出现在眼前，琳琅满目。

“古着在欧美、日本很流行，他们也有
比较完善的市场和淘货机制，衣服必须经
过严格的清洗、消毒、熨烫等处理才能通
过正规渠道上市流通。我的宝贝就全是自
己亲手从国外淘回来的。 运回长沙后，还
要再经过消毒处理， 保证衣物的干净、卫
生。”小姜告诉记者，在长沙，古着才刚兴
起，但是越来越多的人开始了解和接受这
个新生事物，这其中就包括许多“误入”她
的古着店的顾客。“有些人一开始有异样
的眼光， 理解之后不但把衣服买回了家，
还成了同好，经常回来我这分享、淘货。最
近， 我们一些同好还在筹划一个复古集
市，希望分享给更多的人。”

上个月， 小姜刚刚才从日本淘货回
来，现在，她又在办理签证，希望能在年
内奔向古着的发源地欧洲。“平常在亚洲
国家淘得多， 因为欧美的衣服普遍尺寸
偏大，并不那么适合中国人穿着，但还是
希望去发源地看看，感受一下。”小姜说，
经过这么些年， 自己算是练就了淘货的
火眼金睛。“要严防死守洋垃圾， 还有挂
羊头卖狗肉地以现代二手衣充当古着
卖。” 对于新手， 她提醒道：“看做工、面
料、产地、年代、精致程度，特别是很多古
着是名牌孤品，必须甄别真假。还有，孤
品一般是断码的，而且经过多年使用、转
手，大多有瑕疵。”

■记者 吴名慧 实习生 江碧吟

翻开老祖母的衣橱

“古着”，把历史穿在身上

经济信息

同是古着，有人穿得有款有型，也有爱好者
为搭配发愁，生怕穿得不伦不类。

小姜就常常被客人问及搭配的问题。“合
身是最基础的要求。 因为古着很多是断码，所
以并不一定你看上的衣服就有合适的尺寸，千
万不能勉强去穿。”她笑说，买古着也是要看缘
分的。“另外就是注意每一个细节， 如果你把细
节都把握得很好的话，那就一定是好看的。古着
怎么穿， 没有绝对标准， 关键就是符合个人气
质、穿出自己的风格。”

搭配出新靠细节

“相约长沙·走进经典”
中外优秀艺术名曲音乐会将
于12月6日晚在湖南音乐厅
举行，“北京四兄弟” 男声四
重唱演唱组及著名女高音歌
唱家黄华丽将来长沙为观众
献上中外经典名曲。 本报联
合主办方送票20张， 关注好
玩俱乐部官方微信号（Hw-
Funclub）将有机会获赠。
■记者 黄煌 实习生 郭丽文

送票20张
去听音乐经典

在长沙
追迪士尼“巨星”

小姜亲自演
绎复古范。

11月26日，有媒体曝出孙杨禁药事件已经引起世界反兴奋剂机构（WADA）
的关注，如果他们对孙杨追加禁赛，弄不好会影响孙杨参加明年里约奥运会。


